

El Ramonense.

Año II

SAN RAMON, JULIO 6 DE 1902

Nº 34

Director y propietario:
Nautilio Acosta

ENCARGOS

Estamos en la época en que los provincianos acuden á Madrid para presenciar las fiestas de su celestial patrono el bendito San Isidro el labrador. Los trenes baratos constituyen poderoso aliciente para que muchos individuos se decidan, después de un mes de meditación, y otro invertido en despedirse de los amigos y los paisanos, y alegres marchen á la capital de España, llenos de satisfacción y, mas ó menos, llenos de encargos.

Por regla general no son los forasteros de calzón corto á quienes más encargos se les hacen sino á aquellos que conocen ya la corte; por eso, los que vivimos en provincias, si queremos viajar tranquilamente, no podemos ni debemos despedirnos de nadie, y, si tal hiciéramos, de fi jo no nos quedarían ganas de volver á hacerlo y hablo por experiencia.

En cuanto saben, en donde sea, que uno va á Madrid, enseguida no falta qui en le dice:

—Hombre, le voy á dar á usted una pequeña celestia; un pequeño encargo. Para una prima mia; cosa poca.

—¡Ay! pero si es el caso que tengo la maleta llena.

—No importa; esc no vale nada; lo lle va usted en la mano.

—¿Y la manta de viaje, la sombrerera y la cesta de la merienda?

—No necesita usted ni la manta ni la cesta.

—¡Hombre! ¿Y usted qué sabe?

—Me lo figuro; nada, nada, cosa he cha....

—Pero...

—Ya decía yo que usted no se había de negar.

—Oiga, es que...

--Es poco ¿sabe? un chaquet, una sombrerera y dos cajas de mantequillas. Yo escribiré esta noche, y si no fueran á por ello á donde usted resida, me hace el favor de ir en casa de mi prima Cristina Pocospelos, Bravo Murillo, 142.

Otro:

--¿Te vas?

--Esta noche

--Sí, pues mira, vete al sitio q' más te agrada y cómprame unos de la clase mejor y que sean baratos. ¿Medida? Tú y yo casi calzamos el mismo número. Adiós, chico, buen viaje. ¡Ah! Cuando vuelvas te pagaré.

--¿Conque á Madrid? Bien, hombre, bien. Va hacer una visita en mi nombre al Excmo. señor D. Candidato Rechupete, Senador del Reino y Médico de S. M. ¡Oh! ¡Rechupete es muy amigo mio, mucho! Ya verá usted que recibimiento. Cada ocho días tengo carta suya.

Y... efectivamente; Doña Cristina se

ha mudado al barrio del Sur, y obliga al Isidro á ir tres veces á su casa, porque siempre suele estar de misa, de novena ó de sermón. El de los guantes dice que no le sientan bien, y se olvida de pagarlos; y el Senador tiene un buen *recibimiento* y un buen despacho, pero confiesa ingenuamente, que no conoce á aquel que le envía la visita, no siendo extraño que le escriba con frecuencia puesto que las cartas las recibe y contesta su secretario y él no hace otra cosa que firmarlas.

Si, mis queridos lectores, esto que parece broma, ocurre en la realidad á muchos de los que, por unos días, vamos á Madrid.

¡Ah! Y menos mal si á la vuelta no les encajan un peluquin de señora, como á mí, en cierta ocasión me sucedió. Por eso yo digo; las visitas y los encargos son cosas que solo deben hacer los interesados, porque los amigos cumplen su cometido deficientemente, como todo lo que se hace de mala gana. ¡Y me parece que el consejo es bueno!

MANUEL GARCÍA VINUESA.

CHARLA

Hase presentado al Congreso un proyecto de ley para declarar permitido el juego llamado de gallos. No encontramos nosotros ningún inconveniente para la realización de esa idea, y vamos á decir porqué.

Dejando á un lado la parte inmoral que pueda tener (porque si de moralizar se trata habría que suprimir muchas cosas, por ejemplo la venta de aguardiente),

con un buen Reglamento, ese juego podría ser más bien una renta para las Municipalidades por los derechos, bien crecidos por supuesto, que se cobrarán á los dueños de galleras. Siendo en este tiempo atrás prohibidas las peleas de gallos todo el mundo sabe que se han jugado, toleradas por las Autoridades, sin provecho para nadie. ¿Qué inconveniente tendría entonces que lo que se ha hecho sin utilidad ninguna que sepamos se haga ahora reportando algún beneficio á la comunidad?

Y para que mis lectores no me juzguen como interesado les digo que yo ni tengo gallos, ni se lo que es una pelea de los mismos. Unicamente expreso en ese sentido mi modo de pensar que dicho en pocas palabras, viene á ser esto: ó se prohíben terminantemente las peleas ó se saca algún provecho de ellas permitiéndolas.

Y ya que hablamos de juegos se nos viene á las mentes esta pregunta: así como se juega á los gallos, porqué no se juega á los perros ó á otro animal cualquiera? Sería curioso tener un gato, verbi-gratia, amarrado de una pata á otra de una mesa, así como se tienen los gallos atados á una estaca. Y más curioso sería que la gata, extrañando la ausencia de su novio, fuera en su busca y después de encontrarlo le diera cuatro arañazos por infiel.

Y para seguir jugando voy á referir á U. U. cómo se hizo millonario un individuo en un match de foot ball. El tal señor, llamado James C. Greenway se portó con tanta destreza en un match en Pittsburgo que Miss Harriet Nipper Lau

der se enamoró de él. A poco se casaron aportando ella como dote un millón de dollars que le regaló su abuelo, el célebre capitalista norte-americano Carnegie

MINOS

VÍAS DE COMUNICACION

Nunca son, en mi humilde concepto, por demás los esfuerzos que las Autoridades hacen porque se aumenten y mejoren los caminos vecinales. A medida que los pueblos ensanchan su progreso y la agricultura se atiende, nace también la necesidad de emprender la apertura de nuevas vías de comunicación y de reparar las existentes.

Ninguno de nosotros ignora que San Ramón es uno de los pocos pueblos que está provisto de más y mejores caminos; sin embargo, si deseamos que nuestro mercado se abarate y provea con más abundancia de legumbres y granos, debemos tomarnos mucho interés porque la progresista Municipalidad que hoy tenemos acuerde lo conveniente, á fin de que se abra un nuevo camino que, partiendo del punto denominado Los Villegas, en San Juan, salga al distrito de Guadalupe de Zarcerro.

Zarcerro es una población de mucha importancia, formado en su mayor parte de familias laboriosas y honradas que tienen un porvenir risueño. Ese pueblo pintoresco nos ha dado en más de una vez, pruebas de que tiene profundas

simpatías por San Ramón, y los ramonenses para ser consecuentes, debemos hacer algo en provecho de él.

Cuatro años hace que visité á Guadalupe de Zarcerro, en compañía de varias personas, entre las cuales recuerdo á don Rafael Rodríguez y don Ricardo Guzmán, y entonces don Juan Pedro Blanco persona acaudalada, querida y vecina de allí, nos hizo presente la necesidad de abrir el camino apuntado. Haciendo ese camino, conseguirá esta población que gran parte del producto de la agricultura de aquellos lugares se venda en este mercado á más bajo precio que hoy, que tanto les cuesta su conducción y dará lugar también á estrechar más las relaciones que felizmente unen á estos pueblos hermanos, llamados á formar una rica y dilatada provincia.

Hágase un pequeño esfuerzo; nómbrese una comisión de personas entendidas que acompañados del señor Blanco hagan un estudio de la dirección que debe seguir ese camino; consúltense las dificultades que pueden presentarse, y si la obra no es de difícil ejecución, empréndanse los trabajos preparatorios, que con eso, habrá dado un paso más hacia el progreso nuestra Municipalidad.

CLEOFAS SALAS

San Ramón, 1^o de Julio de 1902

GACETILLAS

El turno de Piedades Sur, celebrado el domingo p. p. produjo C7.65.65. Hoy será el de Piedades Norte y el domingo próximo el del barrio de Los Angeles.

o*o

Desde el primero del corriente está desempeñando el puesto de Secretario de la Jefatura el Sr. Alfonso Mora, en lugar de don Carlos Monge A. á quien se le admitió la renuncia que de dicho empleo presentó.

o*o

El jueves se fue nuestro amigo Rafael Rodríguez á continuar sus labores en el Congreso. Deseamos que, en lugar de desanimarse por las decepciones sufridas, más bien llegue con más bríos á discutir por el bien de la Patria.

o*o

La mujer lazarina de que dimos cuenta en nuestro número anterior nos dicen que murió el miércoles, siendo enterrada con los cuidados que el caso exigía.

o*o

Don Pedro Prado, Director de la Filarmónica de esta villa, nos envió para su publicación una carta, que por falta de espacio no copiamos, en la que nos dice lo siguiente:

Que si no se tocan piezas nuevas es porque no las hay y que si en la ejecución de las que hay se nota algún decaimiento es debido nada más que al mal estado de los instrumentos.

Ahora preguntamos: no se podría dirigir una solicitud á Santa Cecilia para que nos regale unos instrumentos aunque sean usados.

o*o

Nos dice uno de los miembros de la Junta de Caridad que don Rafael Iglesias ofreció hacer un donativo de C1500 á la Sociedad de San Vicente. Muy bien. La misma Junta nombró como apoderado al S. Alfonso Mora.

o*o

Nos dicen que en esta semana la Policía ha perseguido con empeño el juego que llaman *paro pinta* y *por si son*, en tres establecimientos que han especulado este indecoroso negocio. Muy bien. Duro con los que explotan al infeliz que trabaja.

También parece que amanecieron en Chiróna tres jóvenes imberbes, por frecuentar dichos establecimientos. Adelante, Señora. Policía, pues así dan U. buena idea de la moralidad que les es característica.

Un ciudadano

o*o

En el Cuartel Principal de San José los oficiales han establecido una Biblioteca. Digna de alabarse es tal determinación por cuanto ella denota cierto espíritu de adelanto y progreso.

o*o

Tienen U. U. que dorar algún objeto, ó algún *chompipe* ú otro animal? No tienen más que dirigirse á la platería del amigo Aníbal Rivas, el cual se encarga de dorar, platear, etc. todo objeto que se le lleve.

CANTARES

No me quieras si no me quieres,
que no quiero que me quieras
como quieren las mujeres
cuando no quieren de veras,

Aunque me tachen de impío
á Dios te compararé,
porque el pensamiento mio
en todas partes te ve,

M. PEREZ SERRANO